
! ! ! !东方卫视原创喜剧真人秀《笑
傲江湖》在因马航失联事件顺延一
周后，今晚将于观众见面。冯小刚
在与宋丹丹、吴君如、刘仪伟一起坐
镇观察席时，还俨然成了发现人才
的伯乐。

今晚首期《笑傲江湖》中，来自

吉林农村的大学生李奎以其出色的
哑剧表演打动了观察员。当他谈及自
己上大学前都没有得到正规的表演
训练时，冯小刚表示科班学习对于表
演者来说并不重要：“我最早做导演
时也没上过大学；葛优也没上过艺术
院校；王宝强都没上过学，他演戏也

演得很好。所以演戏是一个悟性，第
一要不怯场。你是一个农民的儿子，
演哑剧，只要有自信，把你的长处发
挥出来就行了。”冯小刚对这位自学
成才的农村男孩产生了兴趣，说：“你
回头把电话留下，我找导演组要
去。” 本报记者 俞亮鑫

! ! ! !“想得却不可得，你奈人生何；想得却
不可得，情爱里无智者……”唱完这首《给
自己的歌》，李宗盛上海演唱会温暖谢幕。

每一个人心里都有一首李宗盛的歌，
于是昨晚奔驰文化中心的座位几乎一个不
剩，于是这个“写歌的小李”用两个半小时
的音乐，或温情或哀伤，道尽了人生的道理
和爱情的无奈。
昨晚八点，灯光逐次暗下。
“其实一个人的生活也不算太坏，偶尔

有些小小的悲哀，我想别人也看不出来。”
穿着粉红色衬衫，搭配一条牛仔裤和一双

帆布鞋，连胡子都花白的李宗盛，唱着《爱
情有什么道理》，缓缓地升上了舞台……
“哦，原来是你们在听我的歌啊。”
“小李在这儿呢”“到目前为止还好

吗？”“这么多人为我一个人来，真不好意
思”，他的每一个小叹气，每一个蹙眉，每一
次闭眼，都会有观众配合着发出声响，只有
当他聊起上海，大家才特别安静，“严格来
讲，我没有很喜欢上海。我在上海失去了人
生中好大一块东西，很长时间没有缓过来，
每每行走在上海的街道，都会有一些情绪
来找我。”全场都知道，他在说他和林忆莲

的分开，没有人鼓掌，一直等到《寂寞难耐》
的旋律响起……
“看多了进出浮沉，告别了青涩单纯，

没有后悔把每个掌声都当真。”返场的时
候，只穿了一件白色汗衫的李宗盛，动情地
对上海歌迷唱起这首《你们》，“谢谢你们一
分一秒的青春，只要歌还在唱着，我答应不
会，让你觉得闷，我今天的承诺，用这首歌
来作证。”
是的，他做到了。不知不觉已到散场，

时间悠悠地流淌，就像青春一样。
本报记者 孙佳音
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! ! ! !上海乐队学院日前
在曼谷郊区的泰国玛希
敦大学音乐学院设考场
招考。玛希敦大学是 !"#

多年前由皇室成员发起
成立的，这座环境优美、
建筑时尚的音乐学府专
业齐全，每年会有 "##多
位毕业生进入泰国各地
的各个行业为民众服务。

已在玛希敦大学工
作了 !"年的美国籍副院
长约瑟夫·鲍尔曼博士
说：“我们培养的学生，不
是‘音乐贵族’，而是引导
大众走向音乐的服务
者。”上海乐队学院招考
小组在这次亚洲巡考所
到的越南、新加坡和泰
国，一路听到各国音乐学
院把学生培养为“社会服
务者”“音乐向导”的做
法。大家为之深有感触，
认为上海乐队学院的学
员来源虽然优中选优，但
应避免重走“音乐贵族摇
篮”的老路。

泰国的职业乐团只
有曼谷交响乐团，加上玛
希敦音乐学院师生组成
的泰国爱乐乐团，两支乐
团对新乐手的需求量很
小。因此，更多的学生毕
业后只能走向社会各个
行业。身兼小号教授的鲍
尔曼告诉道：“!" 年前我
刚到泰国时，只招到 "名
学生。但毕业生走出校门
后，开学校、当老师，喜欢
小号的青少年越来越多，
考大学的竞争也开始激
烈起来，我现在每年要教
$%名学生了。”据他介绍，
泰国的铜管乐近年来相
当普及，!###多所中学建
立了铜管乐队，有管弦乐
人才参加的各类流行乐
队更是多达上万支，“学
生在学习阶段养成了服
务大众的意识，进入社会
后他们就不会自以为是
‘音乐贵族’，就业空间会
相当广阔。”

考场上，一位名叫蓬查的双簧管考生在回答
“为何报考上海乐队学院”时说：“泰国的管乐队
非常多，喜欢交响乐的人也已出现增加趋势，今
后交响乐团的数量将不会只有两支。所以，我想
早点做好准备。”显然，这位学生出于服务大众的
意识，已经在提前进行职业规划了。

此次一路的经历，对上海乐队学院招考小组
颇有启发，学院主管何大耿对记者说：“上海乐队
学院的性质决定了培养应用型人才的方向，但
是，还应该在课程上加强开门办学的力度，促使
学员在大量社会实践中培养服务大众的意识，也
让上海市民能真切地感受到他们的存在。”

资深记者 杨建国
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! ! ! !近几年，华语片“墙内开花，墙外不
香”，似乎已成规律。昨日，记者采访了国内
外的诸多电影界人士，他们认为文化差异
导致的内容难以引发共鸣，或许是国产高
票房影片海外遇冷的最主要原因。

海外遇冷
《西游·降魔篇》作为国产片票房亚军&

于本月 '日开始，在美国华人聚居较多地区
的 '家影院上映，如蒙特利公园市的大西洋
时代广场 ()*影院等等。但迄今为止，影片
票房不足 +###美元，单天单影院平均票房
为 ,%%美元，这一票房成绩也创下了周星驰
电影在北美地区的最低票房纪录。

近年来，虽然华语片在北美上映的数
量每年都在增加，但是总票房始终停留在
!##万到 "##万之间。数据显示，去年我国
国产电影在海外销售数量达到 $%部，在北
美上映的数量达到 ""部，共收获票房 '+$

万美元。其中，王家卫《一代宗师》的单部影
片就拿下了华语片总票房的 +$-，可见其
他影片票房少到什么程度。

难寻共鸣
谈到《降魔》票房失利原因，不少美国

媒体将问题归结为视觉效果缺乏新鲜感。
! !波士顿邮报" 虽然!降魔"算得上

中国特效电影的代表# 但在已看惯各种好

莱坞特效大片的北美观众面前# 它还是显

得有些不够$

! 美国知名杂志!村之声"影评人伍

斯特福 %镜头一直在飞速移动#但是并没有产

生让人印象深刻的画面$ 没有笑料#欢乐元素

很匮乏$ &

记者采访了《银幕》杂志资深影评人麦
可西，他认为，文化差异是导致中国国产影
片北美上映遭遇滑铁卢的重要因素之一。
麦可西说，其实不止中国，包括新加坡、菲律
宾、泰国等在内的亚洲电影在北美基本票房
都不太高。“由于文化背景不同，一些在中国
特别接地气的电影作品在北美观众心里很
难取得共鸣，题材类型、语言文化、人文风情
等各方面的差异，都会影响到让美国观众对
中国电影的接受。”他举例说，姜文导演的

《让子弹飞》，语言表述很快，还有一些地方
方言，这就会给北美观众看不懂。

发行硬伤
记者采访了台湾资深媒体人林慧娟，

她坦言，要在北美取得好票房，单靠影片质
量还不够。例如《一代宗师》背后的发行方
是关系网强大的韦恩斯坦影业，为了宣传
影片，韦恩斯坦不但在多家知名电影媒体
上频频刊登《一代宗师》的评论解析稿件，
还邀请来著名导演马丁·斯科塞斯担任影
片美国的出品人，为影片主创争取到戛纳
电影节等多个亮相机会，以及美国各个知
名综艺秀的上镜机会，这种宣传力度远非
一般华语片在北美市场能享有的待遇。
记者看到，此次《降魔》的北美发行方是

木兰影业，在北美属于较为弱势的电影发行
公司。经常采访国际各大电影节的“德国之
声”记者王凤波告诉记者，对于影片数量爆棚
的北美来说，电影上映前的宣发非常重要。此
前李安的《卧虎藏龙》、张艺谋的《英雄》在北
美上映时，其身后的发行方都是索尼哥伦比
亚、米拉麦克斯（韦恩斯坦前身）等大牌好莱
坞影业，上映的影院数量均能达到 "###家
左右。而木兰影业、()*院线（《泰囧》发行
方）等公司本身较为弱势，《降魔》能够上映
的影院都不超过 !#家，何谈高票房？

不少业内人士表示，比起将中国本土
影片推向海外，合拍片或许更能让国外观
众接受。 本报记者 张艺

墙内开花 墙外不香
———国内电影票房冠亚军为何国外遇冷

记者获悉#去年在国内
疯狂吸金 !"#$%亿元人民币
的!西游$降魔篇"#于今年
在北美上映 &天后#只收获
票房 '$%(美元# 在美国本
周票房排名第 '(位% 回顾
同样收获逾 !"亿元票房的
!泰囧"#去年在北美只拿到
%万美元的总票房%

李宗盛：没后悔把每个掌声都当真
“行走在上海的

街道，都会有一些情
绪来找我”

中国邮政发行首套
!保护消费者权益"邮票

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者 杨丽琼）今年是
《中华人民共和国消费者权益保护法》实施 "#周
年、中国消费者协会成立 ,#周年，中国邮政昨天
发行《保护消费者权益》特种邮票 !套 "枚。

冯小刚《笑傲江湖》鼓励“农村男孩”
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女博士起舞破偏见 男技工玩转机器人
&&&!出彩中国人"今晚又有精彩

! ! ! !《出彩中国人》今晚在央视一
套与观众有约，来自清华大学的五
位女博士，舞蹈让观众重新审视这
个被误读的高端群体。来自山东的
摩托车维修工崔建国带来了他的
机器人小伙伴，展示另类的“变形
金刚”。已有 ,#年演奏经历的冯满

天将传统的中阮和摇滚乐融为一
体，令人耳目一新。

清华的五位女博士用精彩表
演击破嫁不出去“黄金剩斗士”的
偏见。她们头戴五彩花环，穿着飘
扬草裙，变成了婀娜多姿的舞娘，
赢得观众阵阵欢呼。记者 俞亮鑫

! 李宗盛昨晚在奔驰文化中心演唱

本报记者 郭新洋 摄


